

Intervención del Presidente de la República en Entrega de Informe de Generación de Empleo

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, AL SER INFORMADO SOBRE GENERACIÓN DE EMPLEOS PARA EL PRIMER TRIMESTRE DEL 2001

SANTIAGO, 19 de febrero de 2001

Yo quisiera agradecerle la presentación al ministro de Hacienda subrogante, a Mario Marcel, y el planteamiento que hizo el ministro de Obras Públicas, acompañado acá por la ministra del Trabajo subrogante.

Aquí, fundamentalmente lo que hemos hecho como país, es compatibilizar una gestión responsable en materia de recursos públicos, con lo que es una gestión con un claro contenido social.

Efectivamente este año, en el mes de enero fuimos capaces de crear 23 mil nuevos empleos de calidad, permanentes y con un nivel de remuneración relativamente adecuado. Los empleos que se están generando son empleos para todo este año. Cuando hablamos de un estimado primer trimestre de 42 mil empleos, estamos hablando de empleos que tienen una duración en el tiempo. Conversé con varios de los trabajadores aquí, ésta es una obra que lleva un 6% de avance, y aquí tendrán un buen tiempo para seguir trabajando, buena parte de todo el año 2001 van a seguir trabajando acá.

Lo importante es, segundo, cómo, junto con la inversión pública, a la cual incorporamos inversión privada, buena parte de lo que aquí se está haciendo está siendo cargado a lo que se va a hacer después y lo que es la autopista que lleva a Los Andes. Y, en consecuencia, tenemos acá una combinación de recursos públicos y recursos privados muy importante.

Tercero, junto con la responsabilidad en el manejo de los recursos públicos, yo creo que algo muy importante son las buenas noticias que hemos tenido en este tiempo, las buenas noticias de la semana pasada, que terminamos un presupuesto fiscal con superávit, las buenas noticias que nos llegan de afuera, que establecen que Chile es el país más confiable del punto de vista de la inversión extranjera, las buenas noticias que establecen que hemos mejorado nuestro nivel de competitividad y las buenas noticias que dicen que somos, del punto de vista de una plaza para inversión, de todas las economías emergentes, los primeros después de la ciudad Estado de Singapur.

Estas son realidades, no son cosas que decimos nosotros, son cosas que se dicen fuera. Los niveles de confianza existen.

Y, en consecuencia, estamos muy conscientes de lo que estamos haciendo y de la forma en que el timón de la economía está marchando con manos sólidas.

De tal manera que tenemos muy claro, este programa se va a cumplir, como todas y cada una de las cosas que hemos dicho siempre. Ninguno de los planteamientos que hice en la campaña presidencial dejarán de cumplirse, ninguno, porque los planteamientos que hicimos tenían un respaldo serio. Por cierto, necesito cosas importantes, como aprobar pronto la ley que condena la evasión tributaria. Y no me

cabe la menor duda que es inaceptable suponer que miembros del Parlamento no van a estar dispuestos a decir que todo chileno debe pagar impuestos. Eso es muy importante. Y ese va a ser un tema prioritario para poder hacer esto.

Cuando se dice ¿qué se hace en materia de empleo?, esto es lo que estamos haciendo. Pero todos estos trabajadores que están aquí, todos ellos, cuando compran un kilo de pan pagan 18% de impuesto, que es el IVA. Y yo quiero un país donde todos paguen sus impuestos. En Chile hay 4 mil millones de dólares que debieran pagarse impuestos y no se pagan, 4 mil millones de dólares. Cinco veces el presupuesto del Ministerio de Obras Públicas. Y con este proyecto, de los 4 mil millones pretendemos recuperar 800 millones, nada más.

Entonces, creo que iniciamos este año 2001 con buenas noticias de lo que hicimos el año pasado, con un presupuesto equilibrado, iniciamos el 2001 con buenas noticias internacionales y con un desafío que tenemos los chilenos de poder tener los ingresos tributarios indispensables para seguir avanzando. No me parece justo aumentar los impuestos a aquellos que hoy día lo pagan. Me parece, lo importante es que esto se haga de esa manera.

Aquí, entonces, qué es lo que tenemos: un grupo significativo de 22 tareas concretas para generar un nivel de 47 mil empleos promedio durante todo el año. Y eso yo creo, entonces, que nos permite mirar con mucho optimismo, y el que podamos este año, entonces, enfrentar de una manera mejor el tema del desempleo, que es el tema prioritario que estamos atacando ahora.

Y, finalmente, junto con felicitar los ministerios involucrados, quisiera decir que el tema del observatorio del empleo, vale decir, la forma en que vamos midiendo la evolución, es esencial del punto de vista de cómo establecemos los ajustes indispensables.

Ultima reflexión: en este tipo de obras también, y lo conversábamos aquí con la alcaldesa de Conchalí, ha habido un esfuerzo por tener las posibilidades de poder avanzar en lo que dice relación con preservar también algo de lo que tenemos en materia de árboles, una araucaria que fue necesario cambiar de lugar, algunas palmeras en la misma dirección, y que es la característica con que viene trabajando hace mucho tiempo el Ministerio de Obras Públicas, vale decir, cómo somos capaces de compatibilizar estas grandes obras que implican una tremenda inversión, con lo que es también el cuidado, en este caso, de nuestra flora.

Y, al mismo tiempo, pedirle excusas anticipadas a los que usan esta vía, que van a tener que sufrir molestias este año durante el período de construcción, pero ese es el costo del progreso. Estoy seguro que los que este año tuvieron que viajar al norte o al sur y pudieron disfrutar aquellos tramos de autopista ya entrega, comprenden mejor las molestias que algunos tienen que sufrir para poder avanzar. Pero está claro que aquí vamos a tener tres pasos desnivelados, que tienen una tremenda inversión, estos tres pasos son 10 mil millones de pesos, este paso en que estamos cuesta 5 mil millones, este paso cuesta 5 mil millones. Una cifra respetable. Y eso es lo que nos permite seguir avanzando y poder tener un país que va a ser un país más justo, donde la gente más modesta va a sentir que también tienen posibilidades de desarrollarse y seguir creciendo.

Y me alegro, en consecuencia, por lo que aquí están trabajando y que hacen esto posible, y por las empresas que, estoy seguro, que con la eficiencia de siempre van a poder salir a buen recaudo. Acá, Besalco, Fregandeson, dos grandes empresas de la construcción en Chile, que no me cabe duda que lo van a hacer en los tiempos que están programados y en marzo del año próximo esto va a estar concluido, y a lo mejor un poquito antes. Ese sería un buen desafío. Muchas gracias.